


Алексей СОЛОВЬЁВ

И тем более здоровым и бе
зупречным по своим качествам 

–  само зерно. Именно так в послед
ние годы поступают в ООО АПК 
«Александровское» Панинского 
района. Занимаясь земледелием 

по самому последнему слову науки 
и мирового опыта, здесь создали 
образцовое семеноводческое пред
приятие. Элита «Александровско
го» уже даёт весомую отдачу на 
хлебной ниве Черноземья.

Главный агроном «Алексан
дровского» Пётр Бобрешов (спра
ва) и механизатор Николай Ку
ратник не скрывают: урожай 2012 
года на полях сельхозпредприятия 
будет достоин панинских черно
земов.

В жатву вступила вся область
Почти 170 тысяч тонн зерна уже нового урожая поступили 

в закрома сельхозорганизаций Воронежской области. Средняя 
урожайность, с вступлением в жатву северных районов, по
вышается – 24,7 центнера зерна с гектара (неделю назад была 
около 20). Более чем пятую часть площадей, занятых ранними 
зерновыми и зернобобовыми, обмолотили в Петропавловском 
и Богучарском районах, приближаются к этому и калачеевцы. 
По оперативным данным департамента аграрной политики Во
ронежской области, наилучшие результаты уборки в Лискин
ском районе – 3,2 тысячи обмолоченных гектаров показали 
среднюю урожайность в 38 центнеров зерна с гектара.

Новый комплекс в Острогожске
Группа предприятий Tuennies Fleisch совместно с группой 

компаний «Агроимпорт» планируют построить 10 крупных 
свинокомплексов в нашем регионе стоимостью 200 миллионов 
евро. Сейчас в Острогожском районе возводится первый из 
них. В ближайшее время начнётся строительство еще одного. 
Об этом  шла речь на встрече губернатора Алексея Гордеева с 
президентом ГК «Агроимпорт» Сергеем Динкевичем. Предпо
лагается, что уже в следующем году на свиноводческом ком
плексе начнут производить товарную свинину. Планируется 
возвести и мясоперерабатывающий завод. 

Памятник вождю перенесли
В Нововоронеже перенесли памятник В.И.Ленину с 

центральной городской площади и установили его в начале 
сквера, рядом со стендами почёта. Напомним, гранитный 
памятник вождю пролетариата простоял на площади почти 
30 лет и в последние годы неоднократно становился жертвой 
вандализма. В планах городских властей  благоустройство 
территории вокруг памятника. 

На Олимпиаду – из Воронежа
Тренерский совет российской сборной по спортивной 

гимнастике назвал окончательный состав команды, которая 
поедет на Олимпийские игры в Лондон. Из двух воронежских 
гимнасток в него вошла Виктория Комова, сообщает Центр 
спортивной подготовки сборных команд Воронежской области. 
Олимпийский турнир по спортивной гимнастике стартует 28 
июля, медали в командном первенстве девушки разыграют 31 
июля, финал индивидуального многоборья пройдёт 2 августа, 
а с 5 по 7 августа определятся олимпийские чемпионки в от
дельных видах. 

Вынужденная посадка Ан-148
Почти два часа кружил после взлёта в воронежском небе 

Ан148 с 72 пассажирами и шестью членами экипажа на борту. 
Самолёт авиакомпании «Полёт», выполнявший рейс в грече
ский город Ираклион, вылетел из Воронежа в минувшее вос
кресенье в 13.56. Уже в воздухе выявились сбои в показаниях 
топливных датчиков, возникло подозрение на утечку топлива. 
Командир экипажа принял решение о возвращении. Наземные 
службы Воронежского аэропорта были приведены в полную 
готовность. Выработав в воздухе часть топлива, в 15.44 самолет 
благополучно приземлился. Никто не пострадал. Пассажиры 
отправлены по маршруту на другом самолете. Совершивший 
вынужденную посадку Ан148 эксплуатируется полгода. Пока 
устанавливаются причины отказа оборудования, эксплуатация 
самолета приостановлена. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер южный, умеренный; температура 
+28…+33.

11 июля по области – переменная облачность, ме-
стами небольшие дожди, грозы; ветер юго-восточный, 
умеренный; температура ночью +16…+21, днём 
+29…+34.

12 июля по области – переменная облачность, места-
ми небольшие или умеренные дожди, в отдельных пун-
ктах – сильные дожди, грозы; ветер юго-восточный, 
умеренный, при грозе местами порывистый; темпе-
ратура ночью +17…+22, днём +27…+32.
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«КОммунА» В интернете
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Вчера 2382 ∆ 1583 За текущий месяц 14189
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А завтра уже  
на службу
На площади Победы в 
Воронеже состоялась 
торжественная церемо-
ния вручения дипломов 
об окончании учёбы 104 
молодым лейтенантам 
внутренней службы и 25 
студентам-заочникам 
Воронежского института 
ФСиН России по спе-
циальности «Юриспру-
денция» и «инженерно-
технические системы». 

Сергей КрОйчиК

Фото автора
Восемнадцать лейтенантов 

окончили вуз с отличием. По 
сложившейся традиции рас
ставание с институтом про
шло при участии почётных 
гостей, родных и близких 
выпускников. «Нынешний 
выпуск  был вторым,  заме
тил начальник Воронежского 
института ФСИН России 
генераллейтенант внутрен
ней службы Валерий Балан. 
– Ребята направляются слу
жить в те регионы, откуда 
прибыли на учёбу». 

Кстати, для Валерия Пав
ловича этот праздник трой
ной: помимо выпуска, инсти
тут, которым он руководит, 
вошёл в сотню лучших вузов 
страны, а сам Балан признан 
лучшим ректором года среди 
коллег из всех  высших учеб
ных учреждений России.

Светлана ШАмАКинА

Дорожнотранспортное про
исшествие произошло 7 июля 
на трассе Киев–Чернигов. 
Автобус, перевозивший рос
сийских паломников, выехал 
на встречную полосу и пере
вернулся. Погибли 14 человек, 
ещё 29 пострадали, некоторые 
из них находятся в тяжёлом 
состоянии. Президент РФ Вла
димир Путин принял решение 
о выплате семьям погибших в 
автокатастрофе в Украине по  
1 миллиону рублей из феде
рального бюджета

А трагедия на Кубани слу
чилась в ночь с 6 на 7 июля. 
Как сообщают официальные 
источники информации, в 
Крымском районе, Новорос
сийске и Геленджике прошли 
сильнейшие ливни, которые 
вызвали выход рек из берегов 
и сход селей. По данным МВД 
РФ, в результате наводнения на 
утро понедельника погиб 171 
человек, большинство жертв 
приходится на Крымск. Неопо
знанными остаются 20 человек. 
За медицинской помощью об
ратились 479 пострадавших, 
в том числе 48 детей, сооб
щает МЧС Краснодарского 
края. Госпитализировано 144 
человека, из них 13 детей. 
Семь пациентов доставлены в 
центральную больницу Гелен
джика, 137 госпитализировано 
в центральную районную боль
ницу Крымска. 

На сайте федерального МВД 
сообщается, что материальные 
потери понесли около 24 тысяч 
человек. Комиссии по опреде
лению ущерба обследовали 
около трёх  тысяч домов. Ча
стично разрушено 158 домов, 
полностью водный поток смыл 
96 домов.

Президент России Влади
мир Путин вылетел на место 
трагедии и провёл совещание. 
Глава государства сообщил, что 
каждая семья, пострадавшая от 
стихийного бедствия, получит 
материальную помощь на неот
ложные нужды в размере 10 ты
сяч рублей, в виде компенсации 
за утраченное имущество из 
регионального бюджета будет 
выделено на каждого члена 
семьи по 50 тысяч рублей, а из 
федерального бюджета – по 
100 тысяч рублей. Семьи, где 
есть погибшие в результате 
стихийного бедствия, полу
чат в качестве компенсации  
1 миллион рублей из феде
рального бюджета и столько 
же – из регионального бюд
жета. Согласно информации 
представителя Ростехнадзора 
Артёма Плюща о техническом 

состоянии Неберджаевского 
водохранилища, которая была 
представлена Владимиру Пу
тину, внеплановый сброс воды 
из этого водохранилища, что 
могло бы стать причиной наво
днения в регионе, невозможен 
и не предусмотрен технологи
чески. В случае достижения 
водой максимального уровня 
слив воды из водохранилища 
идёт естественным образом 
через переливные трубы и не 
является принудительным.

В воскресенье в городах 
России добровольцы объяви
ли сбор вещей и продуктов для 
Крымска – наиболее сильно 
пострадавшего от наводне
ния. В Москве принимали 
вещи на смотровой площадке 
Воробьевых гор, особенно 
требовались фонарики, бата
рейки, а также инструменты, 
в том числе бензопилы. В 
ночь на понедельник машины 
с вещами выехали в Крымск. 
Аналогичные акции проходят 
во Владивостоке, Ставрополе, 
РостовенаДону, а также Вол
гограде и Краснодаре. Открыт 
счёт, на который желающие 
пересылали деньги.

На Всекавказском фору
ме молодёжи «Машук2012», 
который проходит сейчас в 
Пятигорске, в память о по
гибших во время наводнения 
на Кубани появилось «Дерево 
скорби». Как сообщается на 
сайте молодёжного лагеря, его 
участники повязали на дерево 
траурные колокольчики, ко
торые при каждом дуновении 
ветра напоминают о погибших 
и о том, что чужого горя не бы
вает. Молодые люди написали 
свои соболезнования семьям 
погибших. А участники Даге
станской школы блогеров при 
поддержке дирекции форума 
организовали сбор средств в 
помощь пострадавшим. На 
территории лагеря были при
спущены флаги.

В Главном управлении МЧС 
России по Воронежской обла
сти действует телефон «горя
чей линии»: 8(473)2698169, 
по которому можно узнать, 
о родственниках, возможно, 
ставших жертвами стихии. На 
понедельник от воронежцев по
ступил только один звонок. Как 
сообщили в прессслужбе ре
гионального Управления МЧС, 
из Воронежа  на место трагедии 
отправлен отряд спасателей 
и шесть единиц необходимой 
техники. Также в Воронеже, в 
региональном отделении пар
тии «Единая Россия», начат 
сбор гуманитарной помощи 
пострадавшим в наводнении 
на Кубани. 

Дерево 
скорби
на злобу дня | На прошлой неделе 
произошли сразу две крупные трагедии, 
унесшие жизни многих людей. Вчера в 
России был объявлен траур

Элитные чернозёмы – 
элитные урожаи

Сельские будни
На полях Воронежской области уже начинается жатва. между 
тем в лучших сельхозпредприятиях, борясь с болезнями расте-
ний и с вредителями, постарались как можно дольше продлить 
срок вегетации  зерновых – в таком случае колос получается 
здоровым и полновесным. 
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Валерий Балан вручает 
дипломы отличникам.

Потомкам разрешат вернуться
В России может быть введён облегчённый порядок предо

ставления российского гражданства тем, кто был гражданином 
СССР и прямым потомком родившихся в Советском Союзе 
и Российской империи. Об этом заявил Президент Владимир 
Путин на совещании послов и постоянных представителей 
в Министерстве иностранных дел РФ. Он добавил, что роль 
соотечественников, постоянно проживающих за рубежом, тре
бует основательного переосмысления, поскольку многие хотят 
быть полезными своей исторической Родине, сообщает ИТАР 
ТАСС. Загранучреждения в свою очередь недооценивают 
такой настрой и не могут должным образом сориентировать 
свою работу в этом направлении.

Не выдержали жары
Как минимум 30 человек погибли в результате приступов, 

спровоцированных жаркой погодой в нескольких штатах 
США, сообщает РИА «Новости». Большинство жертв  люди 
престарелого возраста, у которых в 40градусную жару слу
чился сердечный приступ. Они скончались в своих домах, 
не получив вовремя медицинскую помощь. К тому же здесь 
имеются перебои с электроэнергией, которые начались после 
грозового циклона со стороны Атлантики. Уже около недели 
120 тысяч жителей на западе штата Виргиния остаются без 
света.
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тамара гАШимОВА

репьевский район
Николай Иванович  и Таи

сия Тимофеевна Ряснянские 
живут в селе Краснолипье 
Репьёвского района Воронеж
ской области. Поженились 
полвека назад. 

 Познакомились мы слу
чайно, я вместе с другом при
ехал на машиннотракторную 
станцию, чтобы оформить 
стенд к очередному праздни
ку,  рассказывает Николай 
Иванович. – А там бухгал
тером работала красивая де
вушка, поговорили о том, о 
сём, и я понял, что это моя 
судьба. Мужем и женой ста
ли 30 мая 1962 года,  родили 
сына Сергея и дочь Тамару, 
оба работают по профессии, 
находятся на хорошем счету. 
Троих внуков нам подарили. 

В этом году Ряснянские от
метили два юбилея – 80летие 
главы семейства и «золотую» 
свадьбу. Последнее событие 
и было отмечено вручением 
медали «За любовь и вер
ность» на районном праздни
ке в честь Дня семьи, любви 
и верности. 

Вместе  с ними поздрав
ления принимали и супруги 
Лавреновы – Леонид Ивано
вич и Людмила Егоровна. Их 
юношеская дружба переросла 

в более глубокие чувства. 
Работать начали, как только 
получили аттестат об окон
чании средней школы. Он 
сварщиком, она бухгалтером. 
Двадцать пятого июня 1965 
года пошли в загс и распи
сались. Со временем на свет 
появились трое детей. Сегод
ня их старший сын Александр 
— кандидат медицинских 
наук, преподаёт в Воронеж
ской медицинской академии. 
Второй  Алексей трудится 
сварщиком в районном ком
мунальном хозяйстве, дочь 
Анна работает экономистом 
в Воронеже.

— Все было в нашей жизни 
 и горести, и радости,  при
зналась Людмила Лавренова 
после награждения грамотой, 
подписанной главой Репьёв
ского района Михаилом Ель
чаниновым. – Сорок семь лет 
пролетели, как один день. Нас 
все благодарят за детей, за то, 
что землякам  помогают. А 
что еще надо, кроме добрых 
слов? Молодежи хочу посо
ветовать: машины, дачи — это 
дело наживное. Но главнее 
всего дети, и чем больше их, 
тем лучше, какие бы времена 
не настали.

Затем в центре внимания 
оказались семьи с новорож
денными детьми. Отметив
шим недавно «ситцевую» 

свадьбу Ольге и Сергею Ру
блевским, а также Оксане и 
Юрию Измайловым вручили 
свидетельство о рождении 
Сергея и Захара, первого и 
третьего ребенка соответ
ственно. Ахмеду и Людмиле 
Ахмед, у которых родились 
двойняшки Амира и Марьям, 
передали сертификат на по
лучение материнского семей
ного капитала. Как и Анне и 
Сергею Ярмоновым, подарив
шим жизнь второму ребёнку 
– Никите. Не остались в сто
роне и многодетные семьи Из
майловых и Ахмасултановых. 
Благодаря рождению третьего 
и пятого ребёнка их семейные 
бюджеты пополнились на сто 
тысяч рублей каждый.    

 Хорошо, что праздник 
в честь благоверных Петра 
и Февронии, заложенный 
еще в дореволюционной Рос
сии, возрождается,  сказал, 
поздравляя собравшихся в 
районном отделе загс, заме
ститель главы администрации 
Репьёвского района Сергей 
Бегма.  Жизнь идёт своим че
редом: у когото первый ребё
нок, у когото пятый родился, 

одни полвека вместе прожили, 
а вторые только начали. Наша 
особая признательность тем, 
кто пронёс через всю жизнь 
понятия любви и верности, 
кто своей любовью доказал, 
что это не пустые слова. 

Кстати, подобные праздни
ки в день памяти благоверных 
Петра и Февронии Муром
ских проходили во всех райо
нах Воронежской области и 
областном центре. Во вну
тренний дворик областного 
Дворца бракосочетания были 
приглашены 35 семейных пар. 
В торжественной обстановке 
семьям, у которых родился 
второй ребенок, вручили сер
тификаты на материнский 
капитал, семьям с третьими 
детьми – региональный сер
тификат на 100 тысяч рублей. 
Специальные поздравитель
ные адреса за подписью гу
бернатора Алексея Гордеева и 
подарки достались ветеранам 
семейной жизни, прожив
шим в браке более полувека. 
Получили они также меда
ли «За любовь и верность», 
учрежденные Всероссийским 
оргкомитетом праздника. 

Однажды и навсегда
Общество | В День семьи, любви и верности в Репьёвке чествовали  
как «золотых» юбиляров, так и «ситцевых»

Людмила Егоровна и Леонид Иванович Лавреновы.

Николай Иванович и Таисия Тимофеевна Ряснянские.

Когда верстался номер
 События в Крымске, как вы знаете, привели к серьёзным 

последствиям – город практически полностью оказался 
подтопленным, в результате более 3,5 тысячи его жителей 
утратили своё имущество,  сообщил на прессконференции 
начальник Главного управления МЧС России по Воронежской 
области полковник внутренней службы Игорь Кобзев. – 
Безусловно, краснодарские события во многих регионах страны 
потребовали от силовых структур сделать соответствующие 
выводы. Сделалы и мы их. 

На заседании областной комиссии по чрезвычайным ситуациям 
предложено: вопервых, создать межведомственный оперативный 
штаб по приёму, хранению и доставке гуманитарного груза. А во
вторых, поддержать предложение губернатора и в июле провести 
внеплановую тренировку по системам оповещения и боеготовности 
спасательных и добровольческих формирований.

 Да, в Крымске ещё продолжается спасательная операция, 
и разбирать случившееся, думаю, пока преждевременно. Наши 
действия скоординированы с коллегами по Краснодарскому 
краю, Министерством МЧС. Определены первоочередные задачи, 
силы и средства для того, чтобы оказать помощь пострадавшим. В 
пострадавший район Краснодарского края Воронежская область в 
воскресенье делегировала специалистов из пожарной части №15, 
что дислоцируется в Северном микрорайоне Воронежа. В составе 
спасателей 15 человек и шесть единиц спецтехники: пожарные 
расчёты преимущественно будут заниматься откачиванием воды 
из жилых массивов, помогать коллегамкраснодарцам в поиске 
наших земляков, волею случая оказавшихся в этом подтопленном 
районе. Ожидать подобной трагедии в Воронежской области вряд 
ли возможно: но все гидротехнические сооружения и социальные 
объекты взяты под особый контроль,  отметил Игорь Кобзев. 

 Сергей кРОйчик. 
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Светлана ВИКТОРОВА

По сравнению с 2010 годом  
число работающих в органи-
зациях и на предприятиях 
сократилось на 0,2 процента, 
и составило 290,5 тысячи 
человек. На рынке труда в 
Воронеже наблюдалось ак-
тивное движение кадров. На 
работу было принято 75,5 
тысячи человек, что на 0,9 
процента ниже уровня 2010 
года. Выбыло по различным 
причинам 72,9 тысячи чело-
век, или на 0,8 процента боль-

ше, чем год назад. Основной 
причиной выбытия остава-
лось увольнение работников 
по собственному желанию. 
Уволенных по сокращению 
штата в прошлом году стало 
больше, чем в 2010 году, на 
42 человека и насчитывалось 
4314 человек. 

По сравнению с 2010 годом 
количество вакантных рабо-
чих мест увеличилось на 31,2 
процента, а число требуемых 
работников на конец 2011 года 
составило 5914 человек.

Среднемесячная номиналь-

ная начисленная заработная 
плата работников областного 
центра в прошлом году воз-
росла по сравнению с 2010 
годом на 13,5 процента и со-
ставила 20 тысяч 638 рублей. 
Номинальная зарплата по 
Воронежу сложилась выше, 
чем в целом по региону. Так, 
в 2010 году заработная плата 
по городскому округу была 
выше среднеобластной на 15,3 
процента, в 2011 году – на 14,3 
процента. 

Для сравнения: в Белгороде 
среднемесячная номинальная 
начисленная зарплата в про-
шлом году равнялась 21 ты-
сяче 391 рублю, в Курске – 17 
тысячам 616 рублям, Липецке 
– 22 тысячам 150 рублям, в 
Тамбове – 17 тысячам 334 
рублям. 
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Указом Владимира Путина создан Совет при пре-
зиденте страны по межнациональным отношениям. 
Совет призван способствовать решению вопросов, 
«связанных с реализацией государственной нацио-
нальной политики Российской Федерации». Принесёт 
ли он пользу или превратится в очередную формаль-
ную структуру?

Пора вспомнить про русских
Валерий СОЛОВЕЙ, профессор, лидер партии «Новая сила»:

– Созданный Совет при президенте – исключительно фор-
мальная структура, призванная служить неким пропагандист-
ским инструментом. Власть хочет показать, что она интересуется 
межнациональными отношениями, осознаёт их важность и от-
даёт себе отчёт, что они обостряются. Более – ничего. 

Чтобы в стране наступил межнациональный мир, надо, во-
первых, не просто говорить о необходимости мира в такой по-
лиэтнической стране, как Россия, но и признать и официально 
продекларировать, что судьба России в основе своей зависит 
от положения русских, составляющих 80 процентов населения. 
Пока всё на уровне деклараций, а документального подтверж-
дения нет. Как известно, такой народ, как русский, даже не упо-
минается в Конституции России. Парадокс!

Что касается реальной политики, главный раздражитель 
межнациональных отношений для многих – подчас вопиющее 
поведение выходцев с Северного Кавказа на улицах русских 
городов. Политику Кремля в отношении Кавказа надо менять 
кардинально. Например, ввести режим нулевой толерантности 
по отношению к тем выходцам с Кавказа, которые не соблюдают 
российские законы и не уважают русский образ жизни, русскую 
культуру. Второе: создать подразделение по борьбе с этнической 
преступностью и наделить его чрезвычайными полномочиями. 
Третье: резко сократить финансирование кавказских республик, 
которое осуществляется за счёт иных областей страны. При этом 
деньги ведь зачастую не решают социальных проблем и на самом 
Кавказе, они нередко разворовываются. 

Равенство всех перед законом
Павел САЛИН,  
ведущий эксперт Центра политической конъюнктуры:

– С одной стороны, есть надежда, что Совет заработает, 
поскольку его возглавил сам президент. И возможность на 
площадке такого уровня донести свою точку зрения до первых 
лиц государства – это хорошо. Но если судить по уровню авто-
ритетности других членов его состава, то, на мой взгляд, есть 
некоторый перекос в сторону специалистов, которые находятся 
на периферии представлений о существе процессов, влияющих 
на рост межнациональной напряжённости. При этом, например, 
там нет людей, представляющих русских националистов. 

Возникает вопрос: Совет при президенте – это адекватная 
замена Министерству по делам национальностей, о необходи-
мости воссоздания которого многие говорили? Думаю, что да. 
Хотя проблема не в том, что нет ведомства, которое занималось 
бы межнациональной проблематикой. Просто власть в упор не 
хочет видеть существующие в этой сфере острые и глубинные 
проблемы. Очень часто вспышки обострений списываются на 
происки внешних врагов, радикализм подростков и т.п. В то 
время как рост националистических настроений в стране – одно 
из следствий большой социальной дифференциации российско-
го общества, когда человек в зависимости от принадлежности 
к профессиональной или этнической корпорации обладает 
преимущественными правами по отношению к тем, кто «сам 
по себе». Проблема роста национальной нетерпимости гораздо 
глубже, чем просто рост радикальных настроений.

Это реакция части общества на то, что реального равноправия 
в стране нет. И вот эту проблему власть, судя по всему, не видит 
или не хочет видеть. А ведь она затрагивает фундаментальные 
основы нынешней политсистемы.

Слышатся голоса, особенно в рядах русских националистов, 
что надо взять и отрезать Кавказ от России. Этот рецепт является 
неверным. В своё время были отрезаны центральноазиатские 
республики, но ни проблемы межнациональных взаимоотноше-
ний, ни проблемы миграции от этого лучше решаться не стали. 
В принципе есть универсальный инструмент, который лежит 
на поверхности: надо обеспечить равенство всех перед законом 
вне зависимости от этнической и социальной принадлежности. 
Но это, учитывая нынешнее состояние нашего общества, очень 
трудно сделать.

Молодым нужны общие дела
Азамат МИНЦАЕВ, председатель Совета вайнахской молодёжи:

– То, что председателем Совета является сам президент, даст 
возможность представителям этнических групп непосредствен-
но доносить свою позицию до главы государства, обращать его 
внимание на реальные проблемы. До сих пор такие возможности 
были очень ограниченными.

Нужно только, чтобы потом исполнительная власть на основе 
решений Совета действовала чётко и не только контролировалась 
им, но и публично отчитывалась о проделанной работе.

Что касается самих проблем, то это прежде всего проблема 
молодёжи. Именно со спонтанных подчас стычек молодёжи на-
чинается неприятие иных национальностей уже во «взрослой 
жизни». А почему? Да потому, что молодёжь, это надо откровенно 
признать, предоставлена сама себе. Та же стычка у торгового цен-
тра «Европейский» в Москве показывает, что молодые люди или 
плохо знают, или вообще не знают культуры друг друга, традиций 
своих народов. Родители пытаются выжить, заработать деньги, 
им некогда заниматься культурным воспитанием детей.

Надо воссоздавать подлинно всероссийские юношеские и 
молодёжные организации, где ребята знакомились бы, узнавали 
не только свою культуру, но и культуру соседних народов. Нужна 
система из нескольких мощных молодёжных организаций (но 
без большого дробления), пользующихся широкой поддержкой 
государства. Если студентами сегодня хоть немного занимаются, 
то школьники практически предоставлены сами себе. А ведь 
именно в школьные годы закладываются основы человеческой 
личности.

Самоорганизация граждан
Игорь КРУГОВЫХ, председатель Координационного совета 
традиционных русских организаций:

– Объявленный Владимиром Путиным при вступлении в 
должность президента «новый этап национального развития», 
когда «нам потребуется решать задачи принципиально иного 
уровня, иного качества и масштаба», наполняется реальным 
содержанием.

Вслед за Указом «О межнациональном согласии» были под-
писаны Указ «О Совете при Президенте Российской Федерации 
по межнациональным отношениям» и ряд других. Они предпо-
лагают, в частности, до конца года разработать и утвердить стра-
тегию государственной национальной политики РФ. Учитывая 
десятилетнее «затишье» в сфере национальной политики, темпы 
головокружительные. На рассуждения о роли и месте русского 
народа, кто мы и куда идём, требуется к началу декабря дать от-
вет в виде чётко сформулированных государственно-правовых 
категорий. Тут уж точно, что пропишем, то и пожнём.

Очень важна гражданская самоорганизация. На мой взгляд, 
было бы полезно, чтобы СМИ обсуждали вопросы государствен-
ной национальной политики, сфокусировав внимание на таких 
направлениях: русский народ, русский язык, русская культура. 
Учитывая, что стратегия «будет утверждена только после широ-
кого общественного обсуждения», можно было бы публиковать 
на страницах газет оценки и рекомендации экспертов, а в итоге 
сформулировать конкретные предложения с тем, чтобы голос 
общественности и мнение представителей экспертного актива 
были не только услышаны, но и учтены. 

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Межнациональный 
просвет

Алексей ПЕТРОВ

По информации руководи-
теля жилфонда, на территории 
города действует семь ре-
гиональных и муниципальных 
адресных программ переселе-
ния граждан из аварийного 
жилищного фонда в рамках 
185-ФЗ.

За последние три года на 
эти цели было направлено 1,2 
млрд. руб. На сегодняшний 
день новое жилье получили 
более 900 семей. Это чуть 
больше двух с половиной ты-
сяч человек. Полностью рас-
селены 67 домов, 49 – снесены, 
– рассказал Сергей Яковлев. 

Участники совещания об-
судили и проблемы, которые 
возникают в этой отрасли. 
Основная заключается в том, 
что согласно законодательству 
средства на покупку новых 
квартир выделяются государ-
ством из расчета «метр за метр». 
При этом закон обязывает пред-
ставлять людям благоустроен-
ное жилье. А современные квар-
тиры чаще всего не совпадают 
по метражу с послевоенными 
постройками. В результате воз-
никают «дополнительные» ме-
тры, покупка которых ложится 

дополнительным бременем на 
бюджет Воронежа.

Еще одна сложность: стои-
мость жилья. Минрегионраз-
вития выделяет на его покупку 
средства из расчета 27,3 тыс.
руб. за 1 кв.м. Тогда как на 
сегодня рыночная стоимость 
метра в Воронеже превышает 
35 тыс.руб. Чтобы убедить 
строительные компании пойти 
на серьезные уступки, муници-
палитет вынужден использо-
вать целый ряд инструментов, 
позволяющих заинтересовать 
бизнесменов.

Далее глава города осмо-
трел дома в переулке Политех-
нический, которые официаль-
но признаны аварийными. Эти 
здания были возведены в 1948 
немецкими военнопленными. 
На 20 стандартных квартир 
здесь один общий туалет и 
один душ. Кухонь нет вообще, 
как и газа или электроплит. 
Поэтому готовить жильцам 
приходилось на небольших 
плитках, установленных ря-
дом с кроватями и шкафами. 
Электропроводка пришла в 
негодность, деревянные пере-
крытия и полы постепенно 
превращаются в труху.

– Один из этих домов, под 

номером 10, уже снесен, № 6 – 
полностью переселен, №4 – в 
процессе завершения переезда 
граждан, а №8 – включен в 
перечень подлежащих рассе-
лению строений, – рассказал 
руководитель управления 
жилфонда.

Около дома №6 главу Во-
ронежа встречали бывшие 
жильцы этого дома – Валенти-
на Климова и Нина Машкина. 
Женщины рассказали, что 
в 2000 году их дом был при-
знан аварийным. Тем не менее 
переселять жителей дома не 
торопились.

– Ваши предшественники 
нам так и не помогли, хотя 
должны были нас расселить 
ещё шесть лет назад. Поэтому 
мы уже и не надеялись, что это 
когда-нибудь случится. Даже и 
не пытались попасть к вам на 
прием. Но жить в доме стало 

уже невозможно – на втором 
этаже у лестничной клетки 
произошло обрушение потол-
ка вместе с частью кровли. Тог-
да мы пришли к вам. Не сразу 
поверили вашему обещанию, 
что Новый год мы встретим в 
новых квартирах. Потому что 
нас слишком часто обманы-
вали. Спасибо, что сдержали 
слово – к началу 2012-го все 
семьи из нашего дома перееха-
ли в Шилово и Тенистый, – 
поделилась своими эмоциями 
Нина Машкина.

А Валентина Климова рас-
сказала, что теперь они живут 
в новостройках, где есть все 
удобства – отдельный туалет, 
ванная комната и кухня. 

– А какой вид у нас из окна 
– просто загляденье – лес, 
река, а самое главное эколо-
гически чистый воздух. Мы 
очень довольны!

В завершение совещания 
Сергей Колиух отметил, что 
работа по переселению обяза-
тельно будет продолжена:

– Проблема аварийного 
жилья – одна из наиболее 
актуальных в Воронеже. Нам 
в наследство достался старый 
жилой фонд. Большинство до-
мов было построено сразу по-
сле освобождения Воронежа. 
Без поддержки региональных 
властей и губернатора обла-
сти мы не смогли бы сделать 
столько. Но работы еще очень 
много, поэтому администра-
ция будет стараться нара-
щивать темпы переселения 
жильцов из подобных строе-
ний, используя для этого все 
возможные инструменты.  Мы 
приложим усилия, чтобы при-
влечь максимально возможное 
количество средств из бюдже-
тов всех уровней.

Из ветхого – в комфортное
Город | Проблема переселения людей из ветхих и аварийных домов – одна из самых острых в Воронеже 
На этот раз она обсуждалась не в кабинетной атмос-
фере, а непосредственно рядом с такими домами. В 
переулке Политехнический их несколько. В выездном 
совещании приняли участие руководитель управления 
жилищного фонда Воронежа Сергей Яковлев, глава 
управы Коминтерновского района Геннадий Кузнецов, 
а также жители близлежащих домов. Вёл совещание 
глава Воронежа Сергей Колиух.

Комфорт в этих домах – как небо и земля.

Татьяна ЮШКИНА
Фото михаила ВяЗОВОГО

Вот уже пятый десяток лет 
каждый день на городские, 
пригородные и междугородние 
маршруты из центральных 
ворот ПАТП-3 выходит более 
160 автобусов большой вме-
стимости.

Как и много лет назад, сегод-
ня Воронежское пассажирское 
автотранспортное предприятие 
№ 3 - одно из самых крупных в 
Воронеже и области. Более 550 
его работников обслуживают 
16 городских, 29 пригородных 
и 30 междугородных марш-
рутов. Это Москва и Орёл, 
Курск и Саратов, Белгород и 
Волгоград, почти все районные 
центры Воронежской области. 
А также: Бахчеево, Рождествен-
ская Хава, Русская Гвоздёвка.… 
Всего осуществляется около 20 
процентов общего объёма пере-
возок пассажиров в области. 

- В этом году в нашем пред-
приятии произошли измене-
ния, - рассказывает генераль-
ный директор ОАО «ВПАТП 
№3» Николай Даньков. - С 
первого февраля предприятие 
преобразовано в открытое ак-
ционерное общество. Измене-
ние организационно-правовой 
формы не повлияло на нашу 
основную деятельность, но в 
перспективе даёт больше воз-
можностей для развития. 

За последние годы парк 
предприятия пополняется но-
выми автобусами. В 2009-2010 
годах в рамках федеральной 

целевой программы для пред-
приятия приобретено 42 ав-
тобуса на сумму более 110 
миллионов рублей. Сегодня 
они работают на пригородных 
и междугородних маршрутах. 
Обновление парка позволило 
оставить маршрутную сеть и 
обслуживать её на должном 
уровне, сохраняя регулярное 
движение по маршрутам.

Прибавляет оптимизма и 
планируемое вскоре очередное 
поступление десяти автобусов 
марки ЛИАЗ, которые будут 
оснащены импортными двига-
телями, работающими на газе. 
Они станут обслуживать при-
городные маршруты в Новую 
Усмань, Орловку. 

Несколько сложнее скла-
дывается ситуация с город-
скими перевозками, которые 
выполняются в рамках про-
екта «Народный маршрут». 
Работающие на них автобусы 
приобретены девять лет назад, 
и срок их амортизации уже 
истёк. Длительная интенсив-
ная эксплуатация в городских 
условиях изрядно повлияла на 
их техническое состояние. А 
поломки сказываются на каче-
стве перевозок. Необходимость 
же поддерживать машины в 
рабочем состоянии увеличи-
вает затраты. Тем не менее в 
ПАТП-3 делают всё возможное, 
чтобы яркие жёлтые автобусы 
продолжали выходить на го-
родские маршруты. 

- Автобусы «Народного 
маршрута» в летний период вы-
полняют ещё и садоводческие 

перевозки, - продолжает Нико-
лай Иванович. - Как и прежде, 
в пятницу, субботу, воскресенье 
и в праздничные дни работаем 
на 16 сезонных маршрутах к 
местам расположения садовод-
ческих товариществ. 

Недавно правительством 
области принято решение про-
должить проект «Народный 
маршрут» до конца года. А 
если учесть, что эти автобусы 
востребованы для перевозки 
садоводов и огородников, боль-
шинство которых составляют 

пенсионеры и малоимущие 
граждане, то актуальность и 
важность этого решения увели-
чивается многократно. Сегодня 
правительством области прора-
батывается вопрос продления 
этой программы на 2013-й и 
последующие годы. Это, в свою 
очередь, влечёт необходимость 
обновления парка городских 
автобусов. 

- Наше предприятие стре-
мится не только сохранить 
обслуживаемую маршрутную 
сеть, но и развивать её, - го-

ворит Николай Даньков. - В 
ближайшее время планируем 
открыть два дополнительных 
рейса на Украину - по марш-
рутам Воронеж - Харьков и 
Воронеж – Луганск. 

Службы предприятия по-
стоянно занимаются совер-
шенствованием управления 
перевозками, в том числе с 
применением современных 
технических средств и техно-
логий. Так, в 2010-2011 году в 
рамках реализации областной 
целевой программы «Развитие 
пассажирского автомобильного 
транспорта общего пользова-
ния Воронежской области на 
2008 – 2015 годы» все автобусы 
ПАТП-3 оборудованы бортовой 
навигационной спутниковой 
системой ГЛОНАСС. На основе 
этого в предприятии внедрена 
автоматизированная система 
диспетчерского управления 
пассажирскими перевозками. 
Она позволяет осуществлять 
контроль работы автобусов на 
маршрутах в режиме реального 
времени без линейных диспет-
черов на конечных остановках. 
Это положительно отражается 
на качестве и безопасности 
перевозок. Экономию расхода 
топлива обеспечивает обору-
дование автобусов датчиками 
уровня жидкости. Конечно, 
внедрение системы потребовало 
дополнительных затрат. Но это 
– требование времени.

Одним из сдерживающих 
факторов, отрицательно влияю-
щих на стабильную работу и 
дальнейшее развитие пере-
возок, остаётся постоянное 
повышение цен на моторное 
топливо. Так, с начала года 
цена одного литра дизельного 
топлива в сравнении с анало-
гичным периодом прошлого 
года поднялась почти на 30 
процентов. Это повлекло до-
полнительный расход средств 

на приобретение горючего в 
первом квартале более чем на 
3,5 миллиона рублей. В то же 
время тарифы на перевозку 
пассажиров в пригородном и 
междугороднем сообщении 
не пересматривались полтора 
года. На фоне ползущих вверх 
цен на коммунальные услуги, 
воду, электроэнергию предпри-
ятию всё труднее выполнять 
поставленные задачи. 

Понимая эти проблемы, 
правительство области при-
няло решение о выделении 
из бюджета дополнительных 
средств на компенсацию потерь 
доходов вследствие регулиро-
вания тарифов на пригородных 
маршрутах. Это поможет со-
хранить уровень обслуживания 
населения пассажирскими 
перевозками. 

В основе успешной рабо-
ты – вклад всего коллектива. 
Многие высококвалифициро-
ванные водители, слесари по 
ремонту автомобилей, ИТР и 
служащие проработали здесь 
не один десяток лет. И сегодня 
они объединяют усилия для 
решения профессиональных 
задач. Нагрудным знаком от-
личия Министерства транс-
порта РФ «За безаварийную 
работу» награждены две трети 
водителей. Большая группа ра-
ботников отмечена почётными 
грамотами и благодарностями 
министра, губернатора, пред-
седателя областной думы. Вот 
имена лишь некоторых из 
них. Это Александр Кирнов, 
Александр Япрынцев, Алексей 
Ларин, Леонид Игнатов, Алек-
сандр Лазарченко, Николай 
Бурлакин, Сергей Акулов, 
Николай Бочаров, Виктор 
Багрянцев, Евгений Батищев 
и многие, многие другие. Это 
им мы доверяем себя и своих 
близких, отправляясь в ближ-
ние и дальние поездки.

И в Москву, и в сельскую глубинку…
Общественный транспорт | Известное воронежское автопредприятие  
заботится  не только о расширении географии поездок воронежцев, но и об их комфорте
Летом все мы то и дело - в дороге. Детвора едет в оздо-
ровительные лагеря, на разные экскурсии, взрослые 
– в деревню, бабушки и дедушки - на дачу… И можно 
без преувеличения сказать, что добрая часть этих по-
ездок совершается на автобусах третьего пассажир-
ского автопредприятия, ныне –это ОАО «ВПАТП №3». 
Его коллектив много лет остаётся лидером на рынке 
пассажирских перевозок. 

Начальник автоколонны «Народный маршрут» Артур 
Еркнапешян и инженер-электронщик Михаил Пугачёв.

Воронежцы 
боятся  
будущего
Согласно опросу, 
проведённому институтом 
общественного мнения 
«Квалитас», в ближайшие 
шесть лет правления 
нового «старого» 
Президента РФ стране не 
избежать перемен. 

Светлана ШАМАКИНА

На то, что политические и 
экономические реформы будут 
продолжены, рассчитывают 57 
процентов опрошенных. Чаще 
об этом говорит молодежь (63 
процента), реже – пожилые 
люди (47 процентов). Однако 
каждый пятый наш земляк 
ожидает сворачивания реформ и 
пересмотра их результатов.

На спокойную обстановку 
в стране рассчитывают 38 
процентов респондентов. Но 
половина участников опроса 
считает, что во время правле-
ния избранного Президента 
страна погрузится в атмосферу 
страха и подозрительности. 
Эти мысли чаще посещают 
людей с низким материальным 
достатком. 

Однако 68 процентов воро-
нежцев считают, что в ближай-
шие шесть лет будут развивать-
ся взаимовыгодные контакты со 
странами Запада. Эти надежды 
особенно сильны у молодёжи 
(86 процентов). Но 13 процен-
тов респондентов указывают на 
сворачивание контактов России 
со странами Запада. 

ГлАс нАрОдА

Валерий КАзАНОВ

Эти мероприятия активно 
проводятся на заводе с мая 
2011 года. Тогда как на самом 
ВАСО, так и в рамках созданно-
го в прошлом году совместного 
российско-украинского пред-
приятия «ОАК-Антонов», была 
разработана комплексная про-
грамма по снижению себестои-
мости продукции и повышению 
эффективности производства. 

В частности, поставили цель 
удешевить самолёт Ан-148 как 
минимум на 30 процентов. За 
год эта цифра составила по за-
воду около 10 процентов. 

Информация о якобы имею-
щих место «массовых сокраще-
ниях» на ВАСО, появившаяся в 
ходе работы по совершенство-
ванию процесса производства, 
стала настоящей ложкой дёгтя. 
По словам генерального ди-
ректора ОАО ВАСО Виталия 

Зубарева, никаких массовых 
сокращений на предприятии 
не проводилось и проводиться 
не планируется. 

 «Особо хочется сказать о 
взаимоотношениях завода с ли-
зинговой компанией «Ильюшин 
Финанс и К», которая является 
одним из деловых партнёров 
предприятия. В частности, мы 
продолжаем сотрудничество с 
ней в рамках договора о покуп-
ке трёх самолётов Ан-148-100 
между нашим заводом и ОАО 
«ИФК». В течение 3-4 кварта-
лов ИФК приобретёт у авиаза-
вода воздушные суда с целью 
дальнейшей передачи авиа-
компании «Ангара». По заказу 
ОАО «ИФК» на заводе также 
осуществляется модернизация 
двух пассажирских самолётов 
Ил-96-300», – отметил Виталий 
Зубарев.

Сокращение не планируется
Экономика
В Воронежском акционерном самолётостроительном 
обществе (ОАО ВАСО) введено в действие Положение о 
премировании работников предприятия за иницииро-
вание, разработку и внедрение предложений, направ-
ленных на снижение трудоёмкости и себестоимости 
выпускаемой продукции, повышение эффективности 
производства. 

Зарплата и труд рядом идут?
Социум
В прошлом году рынок труда Воронежской области 
хотя и не претерпел каких-либо значительных из-
менений, но на нём стали появляться любопытные 
тенденции.



 №99 (25927) | Вторник, 10 июля 2012 года | КОММУНА | 3www.сommuna.ru 

С Надеждой Артёмовной Носковой я познакомилась 
случайно. Она пришла в «Коммуну», чтобы принять уча-
стие в конкурсе, объявленном в преддверии юбилея 
нашей газеты. Но когда разговорилась с гостьей, то 
сразу поняла: предо мной неординарный человек.

Татьяна ПЕТРЕНКО
Фото Михаила ВЯЗОВОГО

Биография юной 
Нади вроде бы мало 
чем отличается от био-
графий её ровесников, 
так называемых детей 
войны. Детство прошло 
в воронежской глубин-
ке – в посёлке Коз-
ловский тогдашнего 
Абрамовского, а ныне 
Таловского района. 
Отец погиб на войне, 
мама работала в кол-
хозе. Надя была самым 
младшим, пятым, ре-
бёнком в семье. Потом 
- переезд в Воронеж, 
неудачное поступление 
в вуз, работа на заводе. 
Всё вроде как у всех, да 
не совсем.

Надежда, несмотря 
на то, что была самой 
младшей в семье, отли-
чалась самостоятель-
ностью. Она с детства 
мечтала о большом го-
роде, о работе на крупном производстве. Учёба давалась легко, 
за исключением поведения: своего места на первой парте она 
никому не уступала, даже сыну председателя колхоза. Закончив 
семилетку, юная Надя каждый день, все три года, ходила десять 
километров пешком в райцентр – туда, где была десятилетка. И 
ни одного опоздания или пропуска.

В их доме любили книги. Их было много. Мама привозила из 
командировок не гостинцы, а книги. А ещё выписывала газеты, 
которые дети читали вслух и для себя, и для соседей.

- Помню, как по вечерам под свет керосиновой лампы я, мои 
братья и сестры читали буквально запоем. А чтобы никому не 
было обидно, мы читали каждый по очереди по две страницы, - 
рассказывает Надежда Артёмовна.

После школы она решила поехать поступать в Воронеже на 
химический факультет ВГУ. Даже конкурс в восемь человек на 
место не испугал хрупкую девушку.

- Я была уверена в своих силах. Любила химию, и со школь-
ной учительницей мне повезло. Сдала тогда в университет все 
экзамены. Помню, как на физике меня спросили: «Чем можно 
смазать оптическую ось линзы?». «А как же можно смазать то, 
что нельзя потрогать?» - помню, с удивлением ответила я. После 
моего ответа удивлённые экзаменаторы даже записали номер 
моей школы. Но я всё равно не поступила. После того, как сдала 
все экзамены, мне сказали, что я провалила сочинение. Не могла 
в это поверить, ведь я не нашла себя в списке двоечников, но 
разбираться не стала. Так и уехала ни с чем домой, - рассказы-
вает Носкова.

Надя уж было решила поступать на следующий год, как в 
«Коммуне» увидела объявление о дополнительном наборе в 
профессиональное училище по специальностям для шинного 
производства.

- Сначала меня не хотели принимать, мол, занятия уже идут, 
но потом согласились. Уже через месяц я «вышла» на повы-
шенную стипендию. А когда пришла работать в цех, то за три 
месяца освоила все рабочие профессии, которые там были. А их 
начитывалось около десятка.

Через год мечта о высшем образовании всё-таки сбылась. Она 
стала студенткой химического факультета вернувшегося в то 
время из Ленинграда Воронежского технологического института. 
Между рабочими сменами бегала сдавать лабораторные и зачё-
ты, и даже успевала «закрыть» сессию раньше её неработающих 
однокурсников. 

На производстве тоже были успехи. Стала мастером участка. 
А ещё появилась семья и дочка Лена. При этом Наде чуть пере-
валило за двадцать. Порой ребёнка приходилось брать с собой на 
занятия, иногда на помощь приходила соседка.

С мужем, Николаем Ивановичем Носковым, тоже свёл шин-
ный завод и химия.

- Он работал на этом же заводе, но в другом цехе. Только ко 
мне ни один парень не осмеливался подойти, - вспоминает На-
дежда Артёмовна.

Будущему супругу пришлось пройти немало испытаний, чтобы 
завоевать сердце Нади. А началось их знакомство с простой прось-
бы помочь написать уравнение горения ацетилена. Начальник 
цеха предложил ему начать учиться и посоветовал обратиться к 
Наде, чтобы та помогла ему «подтянуть» знания. В итоге он за-
кончил тот же  технологический институт, что и она. 

После окончания вуза Надежда перешла в отдел технического 
обучения. А потом ей предложили поучаствовать в открытии 
шинного завода в Нижнекамске. Вместе с мужем и двумя детьми 
они провели там почти четыре года – от начала строительства до 
пуска завода.

- Ребята, которых я обучала, до сих пор звонят, поздравляют с 
праздниками. Я всегда молодым помогала, потому что знаю, как 
тяжело пробивать дорогу самой. Кто сильный, тот и так протопчет, 
а другим как не помочь? - делится она. 

Открывались и карьерные перспективы. Она могла бы стать 
начальником отдела технического контроля, в то время как супруг 
- начальником цеха. Но она всё бросила и вернулась на родной 
завод, да ещё и на самое вредное производство, чтобы быстрее 
уйти на пенсию. 

- Я решила посвятить себя семье, чтобы она ни в чём не нужда-
лась. Мне хотелось окружить супруга и детей заботой, дать дочке 
и сыну хорошее образование, а не разрываться между работой и 
близкими. Мой сын в шутку иногда говорит, что я с пелёнок рас-
тила личностей. Это действительно так, потому что на меньшее не 
согласна. Старалась привить им порядочность, ответственность, 
честность, - рассказывает она.

На пенсии у Надежды Артёмовны проснулся ещё один дар – 
поэтический. Она стала записывать свои стихотворения. Сейчас 
набралось более сотни больших и маленьких стихотворений на 
самые разные темы. Однажды она даже сочинила сказку в стихах 
для маленького внука про двух братьев-медведей и о том, как 
важно жить по совести.

Есть в её коллекции и частушка про «Коммуну».
- С газетой я не расстаюсь уже 56 лет, – улыбается Надежда 

Артёмовна. – С первой зарплаты пошла на почту и выписала 
«Коммуну». 

А потом, через много-много лет, у неё родились вот такие 
строчки:

Почтальон принёс «Коммуну», я читаю новости.
Интересно мне узнать, что творится в области.

Да и в выборе профессии «Коммуна» ей здорово помогла. Если 
бы не прочитала тогда в газете объявление о наборе в профучи-
лище, может быть, и не стала тем, кем хотела.

А ещё Надежда Артёмовна любит театр. Да и внукам привила 
любовь к сценическому искусству. 

- Театр, стихи, музыка – со всем этим связаны прекрасные 
мгновения в жизни. А ещё с любовью, молодостью и надеждой. 
У меня даже строчки в стихотворении такие есть: «Всё так же 
молода моя душа, и в мыслях я б свернула горы!»

ЗеМлЯКи

Борис ОРЛОВ

Фото ивана НеНАШеВА  
и Михаила ВЯЗОВОГО

В воронежском детском парке 
«Орлёнок» в этот день было мно-
голюдно. Возле садовых скамеек 
появились столики, за которыми 
сидели мужчины и женщины в 
белых футболках с надписями 
«Воронеж. Неделя прав челове-
ка». К столикам подсаживались 
пришедшие в парк люди. Одни 
из них задавали один-два вопро-
са и отходили, другие вступали в 
диалоги с собеседниками. 

Между деревьев были на-
тянуты бечёвки, а на них раз-
вешены детские рисунки и 
фотографии, отражающие вос-
приятие жизни не только здо-
ровыми детьми и подростками, 
но и теми, кто волею судьбы 
страдает различными недугами. 
В развёрнутых палатках демон-
стрировались познавательные 
фильмы, рассказывающие о 
том, как человек в той или иной 
острой ситуации может отстаи-
вать свои гражданские права.

В этот день Автономная 
некоммерческая организация 
«Центр развития гражданских 
инициатив» вместе с десятками 
других общественных органи-
заций не только Воронежа, но 
Новосибирска, Нижнего Нов-
города, Перми проводили у нас  
«Фестиваль прав человека». В 
его рамках юристы и специали-
сты давали правовые  консуль-
тации по проблемам семейных 
отношений, воспитания детей, 
призыва в армию, работы пред-
принимателей, занимающихся 
малым бизнесом. Словом, по 
многим-многим острым вопро-
сам нашей жизни. 

Воронежцы, пришедшие на 
фестиваль, могли принять уча-
стие в конкурсах и викторинах 
на знание наших гражданских 
прав, на умение распорядиться 
ими в тех или иных возникаю-
щих ситуациях. 

В целом состоявшийся в пар-
ке «Орлёнок» фестиваль помог 
воронежцам лучше использо-
вать свои законные граждан-
ские права в разных житейских 
ситуациях.

На фестивале прав человека
C места события | Правовые консультации 
давали специалисты из разных городов России

О жилищных правах спрашивал каждый второй.

Уполномоченный по правам человека в Воронежской 
области Татьяна Зражевская (слева) даёт пояснения.

С «Коммуной» 
по жизни

Наша преданная читательница – 
Надежда Артёмовна Носкова.

Сыны России, друзья поэта 
Воронежская специальная библиотека искусств имени 

А.С.Пушкина в преддверии Дня Бородинского сражения русских 
войск с наполеоновскими захватчиками подготовила выставку 
«Перед собой кто смерти не видал». Она познакомит читателей 
с именами участников войны 1812 года из пушкинского окруже-
ния. Поскольку таких людей немало, выставка будет ежемесячно 
обновляться. В июльскую экспозицию вошло 15 имен, в пред-
стоящую – августовскую – войдет приблизительно столько же.

Портреты, краткая информация, литература дадут пред-
ставление о героических сынах России. Есть среди них, кстати, 
и наши земляки. 

Второе рождение князя Игоря 
Недавно в Тацинском районе Ростовской области состоялся 

всероссийский военно-исторический фестиваль «Слово о полку 
Игореве», собравший исторические клубы юга России, Повол-
жья, а также Москвы, Санкт-Петербурга. 

На берегу речки Быстрая реконструкторами воссоздавались 
сражения тысячелетней давности. Работали ремесленные 
мастерские, проходили конкурсы песен, костюмов, кухни. 
Воронежскую область представляли «Ратибор» из Боброва и 
борисоглебский клуб исторического моделирования и рекон-
струкции «Вороний Яр». 

Тамбовский дракон в Борисоглебске 
Гостями Борисоглебского драматического театра имени 

Н.Г.Чернышевского на днях стали коллеги из Тамбова. Театр 
юного зрителя Тамбовского государственного университета 
имени Г.Р.Державина привёз сюда перед закрытием сезона 
свой спектакль – китайскую сказку «Легенда о драконе». Надо 
сказать, что возникший всего несколько лет назад ТЮЗ уже 
показывал свои постановки на борисоглебской сцене, а его 
художественный руководитель Дмитрий Беляев в своё время 
работал здесь как актёр и режиссёр. 

Василий ЧерноусоВ. 

Вести

Андрей МОНАСТЫРНЫЙ
Поворинский район

На этом торжестве я чело-
век пристрастный: обе мои 
дочери (одной – одиннадцать, 
другой – шесть) успешно 
окончили в сельской школе 
искусств очередные музы-
кальные классы, перешли 
в следующие и участвуют в 
праздничном концерте. Игра-
ют на фортепиано дуэтом 
известный романс «На заре» 
сразу после выступления вы-
пускника ДШИ Олега Нови-
кова, который исполнил слож-
ный «Этюд» Машковского. 
Держу за них кулаки, глядя на 
их маленькие пальчики. Фу-х! 
Кажется, удачно. Звучат апло-
дисменты, которыми прово-
жают сестёр Монастырных 
и встречают Веру Юрасову, 
девочку из села Байчурово. 

- Кабалевский, «Клоуны», 
– объявляет директор школы 
искусств Елена Черепанова, и 
из-под пальчиков юной бай-
чуровской пианистки льётся 
озорная весёлая мелодия. Здо-
рово!

За спинами ведущих Алек-
сея Рощина и Нигины Тошма-
товой на стене развешаны кра-
сочные пейзажи и натюрморты 
– работы ещё одной выпускни-
цы Песковской ДШИ Любы 
Кузнецовой. К сожалению, 
Люба не смогла в этот день 
прийти и получить заслужен-
ное свидетельство об оконча-
нии школы искусств – сдавала 
госэкзамен по русскому языку, 
и потому аплодисменты она 
получает заочно.

А вот и ещё один семейный 
дуэт. На этот раз братья Семён 
и Анатолий Толкачёвы, два 
веснушчатых мальчишки, по-
радовали зрителей «Тироль-
ским вальсом», исполненном 
на аккордеонах. Чуть позже 
они же всех приведут в восторг 
музыкальной композицией, 
сыгранной на блок-флейтах 
в ансамбле с синтезатором, за 
которым – учитель Анатолий 
Павлович Крепышев. 

Концерт идёт своим чередом 
и по черно-белым клавишам 
пианино уже вновь бегают 
четыре озорные руки – это 
две Насти, Лукас и Моло-
ствова, исполнили под гром-
кие аплодисменты джазовую 
композицию «Пой, пой, пой». 

Хотя зрителям, наверное, под 
звуки этой известной мелодии 
больше хотелось танцевать, 
чем петь. 

«Танцевальную» ноту празд-
ника усиливает выступление 
Наташи Ермолаевой, открыв-
шей для меня «Кан-кан» Оф-
фенбаха с другой, классической 
стороны. Думаю, что не для 
меня одного.

За окнами школы искусств 
гремит гром, и по стеклам 
вслед за каплями дождя, бы-
стро переходящего в ливень, 
начинают стучать частые гра-
дины. Мысли невольно с бес-
покойством устремляются к 
огороду, к помидорам и огур-
цам, а глазам хочется неотрыв-
но смотреть туда, где ансамбль 
из семи (!) юных гитаристов 
старательно и слаженно извле-
кает из струн «Ларгетто» Ка-
рулли. Гитаристы ещё появят-
ся перед зрителями и сорвут 
заслуженные аплодисменты. 
Например, Евгения Нагор-
нова, исполнившая на своей 
шестиструнной «Вальс» Со-
гресоса. Но особых симпатий 
публики, в силу своего юного 
возраста, заслужит Иван Ша-
мин, совсем недавно начавший 
осваивать гитару, которая 
кажется ему немного велико-
ватой. Но только кажется. По-
тому что сыгранная мальчиш-
кой русская народная песня 
«Ты до меня не ходи» срывает 
бурю аплодисментов!

На лирической ноте и закан-
чивается концерт. Олеся Афа-
насьева, бывшая выпускница 
Песковской ДШИ, окончив-
шая ещё и Борисоглебское му-
зыкальное училище по классу 
вокала, дарит всем гостям две 
чудные песни: «Чаруй меня, 
чаруй» и «Мотылёк и фиалка». 
И просто шквал аплодисментов 
обрушился на исполнительни-
цу, лицо которой даже после 
того, как смолкает последний 
аккорд мелодии, продолжает 
жить чувствами, разбуженны-
ми пением.

Своеобразной кодой юби-
лейной музыкальной програм-
мы стал дуэт преподавателей 
школы искусств – Геннадия 
Владимировича и Елены Ва-
сильевны Федосеевых, ис-
полнивших две музыкальные 
композиции на фортепиано и 
виолончели. 

«Вальс»  
на танец звал

Виталий ЧЕРНиКОВ 
Воронеж – Борисоглебск

(Продолжение.  
Начало в №98) 

19 июля 1942 года вы-
шел приказ №30 горштаба 
МПВО: 

«1. Привести в порядок 
имеющиеся щели и газоубе-
жища, противопожарное обо-
рудование и инвентарь. 

2. Произвести приписку 
всего населения к щелям и 
газоубежищам. 

3. Установить к каждому 
входу здания, поэтажно и на 
чердаках необходимый запас 
воды, песка, противопожарно-
го инвентаря. 

4. Подготовить наряды 
противопожарных постов на 
каждый чердак, выставляемых 
по сигналу «ВТ». 

5. Установить круглосу-
точную охрану каждого дома, 
цеха и т.д. 

6. Укомплектовать и осна-
стить группы самозащи-
ты норм ГУ МПВО НКВД 
СССР». 

Приказом № 047 началь-
ника местного гарнизона Кол-
чигина «хождение по городу 
разрешается до 23 часов, после 
указанного времени разреша-
ется ходить только с ночным 
пропуском установленного 
образца». 

В последние дни июля театр 
имени Н.Г.Чернышевского 
ищет на постоянную работу 
бойцов пожарной охраны. 
После он упоминается в га-
зете уже 11 сентября: тогда в 
местную «Правду» вернулась 
рубрика «В театрах и кино». 
В Летнем театре идут «Лес», 
«День рождения», «Хозяй-
ка гостиницы», «Женитьба 
Белугина», «Кто смеётся по-
следним». Предположу, что 
самые тревожные для города 
дни у труппы совпали с меж-
сезоньем, отпусками; однако те 
месяцы, конечно, не были для 
актёров периодом безделья. 
Вдобавок в городе появились 
их коллеги. 

В Воронежском областном 
театре драмы ещё в июне ра-
ботали над новым спектаклем. 
В ночь с 27 по 28 июня его 
здание было разрушено бом-
бой. Труппа покинула город в 
одном из последних эшелонов, 
накануне вражеского вторже-
ния. План добраться до Бори-
соглебска не осуществился: 
дорогу разбомбили. Костяк 
труппы вскоре оказался в 
Камышине, затем через Баш-
кирию добрался до Копейска. 
Но часть труппы занесло в 
Борисоглебск. Сформирован-
ная здесь актёрская бригада, 
руководимая С.И.Паповым, 
выступала перед бойцами 
воинских частей, иногда под 
сильным вражеским артоб-
стрелом. По указанию облис-
полкома была сформирована 
ещё одна бригада – её возгла-
вил В.И.Шкурский.

24 сентября был создан 
Борисоглебский комитет обо-
роны. Город по сути оказался 
в роли областного центра. К 
тому же в нём и районе рас-
полагалось 15 эвакогоспита-
лей. И актёры двух театров 
давали совместные концерты 
для раненых.

Зимний сезон открылся в 
конце октября крайне акту-
альными «Русскими людьми» 
Константина Симонова. По 

мнению рецензента, «коллек-
тив театра неплохо справился 
с задачей показа бесстрашия 
и героизма русского народа в 
борьбе с немецкими оккупан-
тами, презрения и ненависти 
советских патриотов к трусам 
и предателям. Особенно уда-
лись роли капитана Сафо-
нова (артист Торкачевский), 
Вали (артистка Гембицкая), 
Глобы (артист Трапезников), 
начальника особого отдела – 
журналиста Панина (артист 
Семягин). Сезон открылся 
достойной постановкой пье-
сы, реально рассказываю-
щей о силе и воле народа-
богатыря». 

Короткое газетное объявле-
ние от 30 октября: «Театру им. 
Н.Г.Чернышевского требуются 
истопники и уборщицы. Театр 
покупает мягкую мебель и 
ковры. Обращаться в контору 
театра». Уж не для коллег ли из 
Воронежа эти приобретения? 

В начале 1943 года в жиз-
ни борисоглебского театра 
произошло событие, благодаря 
которому мы можем взгля-
нуть на его будни военной 
поры изнутри. Здесь оформи-
лась первичная парторганиза-
ция: её документы хранятся 
в Государственном архиве 
общественно-политической 
истории Воронежской области 
(фонд №1317). 

Первое закрытое собрание 
состоялось 6 января. Изучая 
протокол №1, я обнаружил 

в списке присутствовавших 
имена Сергея Папова, одного 
из ведущих артистов област-
ного театра драмы, и Кон-
стантина Массалитинова, 
первого руководителя Воро-
нежского русского народного 
хора. Удивляться тут нечему: 
эвакуированные воронежцы 
пока ещё были лишены воз-
можности вернуться в свой 
город. К началу 1943-го Папов 
был художественным руково-
дителем Воронежского театра 
эстрады и миниатюр, факти-
чески – актёрской фронтовой 
бригады. 

Представитель горкома 
партии Анисифоров предло-
жил на должность секретаря 
первичной парторганизации 
Г.В.Массалова. Отводов не 
поступило. Его заместите-
лем был избран И.Д.Иоффе. 
Секретарские обязанности 
Массалов будет выполнять до 
конца июля, когда появится 
возможность вернуться в Во-
ронеж, на постоянную работу 
председателя Воронежского 
обкома Союза РАБИС. И его 
место займёт актёр Яков Ко-
маров. 

В конце января труппа 

готовится ко дню 25-летия 
РККА. Решено, среди про-
чего, провести доклады на 
эту тему в своём театре и в 
театре эстрады, организовать 
отправку подарков для бой-
цов в Действующую армию, 
усилить военно-шефскую ра-
боту. Общими силами театра 
имени Н.Г.Чернышевского, 
театра эстрады и музыкальной 
школы предполагалось дать 
в феврале не менее сорока 
концертов в частях РККА 
и госпиталях. Заодно всех 
членов партии и кандидатов 
обязали во зобновить изучение 
Краткого курса ВКП (б). Бла-
годаря архивным документам 
мы можем получить представ-
ление и о состоянии трудовой 
дисциплины в театре. Среди 
творческого состава она после 
принятия ряда мер «до неко-
торой степени улучшилась, т.е. 
если раньше и были опоздания 
на репетиции и спектакль, то 
теперь их нет», доложил на 
заседании 9 февраля директор 
театра, Заслуженный артист 
РСФСР Анатолий Ходырев, 
признав: среди технического 
персонала опоздания и невы-
полнение распоряжений ещё 
случаются, но изживаются. 

В тот же день рассматри-
валась и просьба самого Хо-
дырева выдать ему партбилет 
взамен уничтоженного им в 
Мариуполе после вступления 
в город войск врага. Перед тем, 
как ходатайствовать об этом 

перед горкомом партии, со-
брание провело расследование 
обстоятельств, выяснив: парт-
билет Анатолий Степанович 
уничтожил «в момент, когда 
город был уже занят немцами, 
оставлен всеми руководите-
лями городских, партийных и 
советских органов и создалось 
безвыходное положение. Уни-
чтожение партийного билета 
объясняется не трусостью и 
паникой, а нежеланием от-
дать его в руки врага». Дея-
тельность в Борисоглебске 
Ходырева, «возглавлявшего 
театральный коллектив и об-
служивавшего по его настоя-
тельной инициативе воинские 
части и гражданское население 
фронтовой полосы вплоть до 
последних дней», была для 
коллег доказательством его 
безупречности. Похоже, из 
Мариуполя он попал в Борисо-
глебск не один, и нашлись сви-
детели, готовые подтвердить 
рассказ директора. Кстати, 
похожая история случилась и 
с партбилетом актёра Николая 
Рулёва. 

В реальности, где оказалась 
труппа, между войной и миром 
были зыбкие границы. Весной 

театру предстояло принять 
участие в художественном об-
служивании весенне-посевной 
кампании – дать 146 концертов 
в шести районах Воронежской 
области. Чтобы к 15 апреля 
выехать в поле, из работников 
были организованы две брига-
ды. Примерно половина труп-
пы осталась «на стационаре», 
чтобы продолжить работу в 
городе. 26 апреля работа театра 
имени Н.Г.Чернышевского 
и местного кинотеатра «Мо-
дерн» обсуждалась в горкоме 
ВКП (б): «Недостаточная 
работа проводится над отдель-
ными пьесами, в результате 
ряд постановок дано низкого 
качества («Мой друг полков-
ник», «Звезда первой вели-
чины», «Синий платочек»), 
слабо работают актёры над 
собой, особенно в области 
овладения воинской специ-
альностью, что приводит к 
слабому изображению образов 
героев Отечественной войны, 
отсутствует систематическая 
политико-массовая работа с 
коллективом в виде докладов, 
лекций, бесед и т.д., не созда-
ны условия для культурного 
отдыха зрителю до начала 
спектаклей (сквер против теа-
тра находится в запущенном 
состоянии), крайне медленно 
проходит ремонт летнего теа-
тра и Горбульвара». 

Требования, которые предъ-
являет городское партруко-
водство к театру и к кинотеа-
тру в военном 1943-м, никак 
не связаны с «эстетикой». 
Работа должна быть направ-
лена «на усиление политико-
массовой работы со зрителем, 
на воспитание у трудящихся 
беспредельной любви и пре-
данности к нашей Родине, 
лютой ненависти к подлому 
врагу – германскому фашиз-
му». От директоров требуется 
«шире развернуть наглядную 
агитацию, вывесив дополни-
тельно лозунги, портреты, 
панно, газетные витрины, окна 
ТАСС и т.д.». Решено обязать 
начальника милиции Моро-
зова «увеличить количество 
постов в театрах с привлече-
нием общественности города, 
комсомольцев и учительства 
для поддержки порядка, ведя 
решительную борьбу с хули-
ганством и фактами перепро-
дажи билетов». Перед началом 
спектаклей и сеансов должны 
выступать агитаторы. О воз-
можной реакции зрителей на 
это нововведение партийные 
протоколы умалчивают. 

С р е д и  х р а н я щ и х с я  в  
ГАОПИ Воронежской области 
дел нашлась также «переписка 
с парторганизациями, проф-
союзом и ВЛКСМ». Часто 
это узкие полоски бумаги с 
приглашением руководителя 
парторганизации театра на то 
или иное собрание. Хорошо, 
если то посвящено культурно-
бытовому обслуживанию тру-
дящихся города. Можно при-
думать, как поучаствовать в 
массовой работе «по вопросу 
приёма детей в суворовские 
и специальные ремесленные 
училища»; можно ощутить 
свою сопричастность к проис-
ходящим на фронте событиям, 
собирая тёплые вещи для Крас-
ной Армии. Но приходилось 
сидеть и на заседании, посвя-
щённом заготовке, хранению и 
засолке овощей на зиму. 

(Окончание следует). 

Неподалёку от войны
Страницы истории |  Многое о жизни Борисоглебского театра имени 

Н.Г.Чернышевского в военные годы помогли узнать документы из фондов 
Государственного архива общественно-политической истории Воронежской области 

«Борисоглебская правда» о жизни театра в 1942 году.

Педсовет
В каждом ли селе есть школа искусств? «В каждом 
ли селе сейчас есть просто школа?» – ответит кто-то 
вопросом на вопрос. И будет по-своему прав. А вот в 
селе Пески есть не только три общеобразовательные 
школы, но и одна ДШИ, которая отметила недавно свой 
двадцатилетний юбилей. 

Аккордеонный дуэт братьев Толкачёвых.
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Уведомление о возможности осуществления 
преимущественного права приобретения дополни-
тельных акций Открытого акционерного Общества  
«ГРАФСКОЕ», сокращенное наименование ОАО 
«ГРАФСКОЕ»   (далее – Уведомление).

Открытое акционерное Общество  «ГРАФСКОЕ»  
(далее по тексту также - Эмитент, Общество), место 
нахождения Общества: г. Воронеж, поселок Крас-
нолесный, ул. Никитина, д. 149, уведомляет своих 
акционеров о том, что 03 июля 2012 года РО ФСФР 
России в ЮЗР был зарегистрирован дополнительный 
выпуск обыкновенных именных бездокументарных 
акций ОАО «ГРАФСКОЕ», размещаемых путем за-
крытой подписки. 

Дополнительному выпуску обыкновенных именных 
бездокументарных акций (далее по тексту также – 
Акции) присвоен государственный регистрационный 
номер  1-02-41954-А-001D; количество Акций допол-
нительного выпуска: 338870 (триста тридцать восемь 
тысяч восемьсот семьдесят) штук; номинальная стои-
мость каждой  Акции: 17 (семнадцать) рублей. 

В соответствии со ст. 40 Федерального закона  
№ 208-ФЗ «Об акционерных обществах» акционеры 
Общества, голосовавшие против или не принимав-
шие участия в голосовании по вопросу о размещении 
посредством закрытой подписки  Акций, имеют 
преимущественное право их приобретения в количе-
стве, пропорциональном количеству принадлежащих 
им обыкновенных акций  ОАО  «ГРАФСКОЕ». 

Список лиц, имеющих преимущественное право 
приобретения размещаемых дополнительных акций, 
составлен на основании данных реестра акционеров 
Эмитента на дату составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании акционеров ОАО 
«ГРАФСКОЕ», являющемся основанием для разме-
щения дополнительных акций, - 22 мая 2012 года. 

1. Цена размещения  Акций: 
Цена размещения Акций, в том числе цена разме-

щения Акций лицам, имеющим преимущественное 
право их приобретения, определена Советом дирек-
торов Эмитента (Протокол от 22.05.2012 года № 5) и 
составляет 17 (семнадцать) рублей  за одну  Акцию. 

2. Порядок, в котором заявления лиц, имеющих 
преимущественное право приобретения дополни-
тельных акций, о приобретении акций должны быть 
поданы в Общество: 

Размещение  Акций лицам, имеющим преимуще-
ственное право приобретения Акций, осуществляется 
на основании поданных такими лицами письменных 
заявлений о приобретении  Акций (далее – Заявле-
ние), к которым должны быть приложены документы 
об их оплате. 

Заявление должно быть составлено в письменной 
форме и содержать следующие сведения:

- заголовок: «Заявление об осуществлении преиму-
щественного права»;

-эмитент ОАО  «ГРАФСКОЕ»;
- фамилия, имя, отчество (полное фирменное наи-

менование с указанием организационно-правовой 
формы) лица, имеющего преимущественное право 
приобретения Акций (далее «Заявитель);

-указание места жительства (места нахождения) 
лица, имеющего преимущественное право приоб-
ретения  Акций;

- для физических лиц - указание паспортных дан-
ных (дата, год, место рождения, серия, номер, дата 
и место выдачи паспорта, а также орган, выдавший 
паспорт);

-для юридических лиц - сведения о государ-
ственной регистрации юридического лица (в том 
числе для российских юридических лиц - сведения 
о государственной регистрации юридического лица 
или о внесении в Единый государственный реестр 
юридических лиц (дата регистрации, наименование 
регистрирующего органа, номер соответствующего 
свидетельства, ОГРН);

- указание количества приобретаемых Акций;
- номер лицевого счета Заявителя в реестре вла-

дельцев именных ценных бумаг эмитента для пере-
вода на него приобретаемых  Акций;

- контактные данные Заявителя (почтовый адрес, 
факс с указанием междугороднего кода, телефон, 
адрес электронной почты) для целей информиро-
вания Заявителя о результатах рассмотрения его 
Заявления.

К Заявлению должен быть приложен документ, 
подтверждающий факт оплаты  Акций.

Заявление должно быть подписано лицом, 
имеющим преимущественное право приобрете-
ния  Акций либо уполномоченным им лицом, с 
приложением оригинала или удостоверенной 
нотариально копии надлежащим образом оформ-
ленной доверенности или иного документа, под-
тверждающего полномочия представителя; и для 
юридических лиц - содержать оттиск печати (при 
ее наличии).

Лицо, осуществляющее преимущественное 
право приобретения  Акций, несет ответственность 
за достоверность сведений, указанных в Заявлении, 
и их соответствие сведениям в реестре акционеров 
эмитента.

Заявление должно быть получено эмитентом по 
указанному ниже адресу в течение срока действия 
преимущественного права, установленного Реше-
нием о дополнительном выпуске ценных бумаг. 
Получение Заявлений по указанному ниже адресу 
признается получением Заявлений эмитентом.

Заявление предоставляется по указанному ниже 
адресу лично лицом, имеющим преимущественное 
право приобретения  Акций, или его уполномочен-
ным представителем, или доставляется курьером, 
либо направляется ОАО «ГРАФСКОЕ» по почте.

Прием заявлений осуществляется ежедневно, кро-
ме субботы, воскресенья и официальных нерабочих 
праздничных дней с 10.00 до 16. 00 (по московскому 
времени) в течение срока действия преимуще-
ственного права по следующему адресу: г. Воронеж,  
п. Краснолесный, ул. Никитина, д. 149 (далее «Адрес 
для направления заявлений»).

Почтовый адрес для направления заявлений:  
394080, г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, 
д. 149.

 В случае получения уведомления о невозмож-
ности осуществления преимущественного права 
приобретения  Акций лицо, желающее осуществить 
преимущественное право приобретения  Акций, 
до истечения срока действия преимущественного 
права, имеет право подать Заявление повторно, 

устранив недостатки, по которым осуществление 
преимущественного права приобретения  Акций 
было невозможным.

В случае, если Заявление на приобретение Акций 
подано лицом, не имеющим преимущественного 
права на приобретение  Акций в соответствии с Реше-
нием о дополнительном выпуске ценных бумаг:

- у такого лица, направившего указанное Заяв-
ление, не возникает права требовать от эмитента 
заключения договора на приобретение  Акций таким 
лицом, и эмитент не является связанным указанным 
Заявлением.

О поступлении Заявления на приобретение  Акций 
от лица, не имеющего преимущественного права на 
приобретение Акций в соответствии с Решением о 
дополнительном выпуске ценных бумаг и об отказе 
в удовлетворении указанного Заявления, эмитент 
может (вправе, но не обязан) уведомить лицо, по-
давшее указанное Заявление.

Оплатой Акций признается зачисление денежных 
средств на расчетный счет эмитента, указанный в 
Решении о дополнительном выпуске ценных бумаг 
или поступление денежных средств в кассу  ОАО  
«ГРАФСКОЕ».

В случае, если количество приобретаемых Акций, 
указанное в Заявлении лицом, осуществляющем 
преимущественное право приобретения Акций, мень-
ше количества  Акций, оплата которого произведена, 
считается, что такое лицо осуществило принадле-
жащее ему преимущественное право приобретения 
Акций в отношении количества Акции, указанного 
в Заявлении; при этом Заявление удовлетворяется 
в отношении указанного в нем количества   Акций 
лишняя оплата возвращается.

В случае если количество приобретаемых Акций, 
указанное в Заявлении лицом, осуществляющим 
преимущественное право приобретения Акций, 
больше количества Акций, оплата которого произ-
ведена, считается, что такое лицо осуществило при-
надлежащее ему преимущественное право Акций в 
отношении целого количества Акций, оплата которых 
произведена.

В случае, если размер денежных средств, перечис-
ленных эмитенту в оплату Акций, приобретаемых 
лицом, осуществляющим преимущественное право 
приобретения Акций, превысит размер денежных 
средств, которые уплачены за приобретенные Акции, 
излишне уплаченные денежные средства подлежат 
возврату в безналичном порядке не позднее 60 
(шестидесяти) рабочих дней после истечения срока 
действия преимущественного права, если иной срок 
не предусмотрен ниже. Возврат денежных средств 
производится по банковским реквизитам, указанным 
в Заявлении, а если в Заявлении такие реквизиты не 
указаны, то по банковским реквизитам, указанным 
в требовании о возврате денежных средств. В по-
следнем случае срок возврата излишне уплаченных 
денежных средств определяется как 60 (шестьдесят) 
рабочих дней с даты получения эмитентом письмен-
ного требования Заявителя о возврате денежных 
средств.

Если количество Акций, указанных в Заявлении, 
превышает максимальное количество Акций, которое 
может быть приобретено лицом, осуществляющим 

преимущественное право приобретения Акций, 
пропорциональное количеству принадлежащих 
ему обыкновенных акций эмитента, а количество 
Акций, оплата которых произведена, составляет не 
менее максимального количества Акций, которое 
лицо, осуществляющее преимущественное право 
приобретения Акций, вправе приобрести в порядке 
осуществления преимущественного права приобре-
тения Акций, считается, что такое лицо осуществило 
принадлежащее ему преимущественное право приоб-
ретения Акций в отношении максимального количе-
ства Акций, которое может быть приобретено данным 
лицом в порядке осуществления преимущественного 
права приобретения акций.

Договор, на основании которого осуществля-
ется размещение Акций лицу, осуществляющему 
преимущественное право их приобретения, считается 
заключенным с момента получения эмитентом За-
явления, соответствующего условиям, указанным в 
Решении о дополнительном выпуске ценных бумаг 
и подлежащего удовлетворению, с приложенным 
документом об их полной оплате. При этом в случае 
если Заявление с приложенным документом об 
оплате Акций будет получено эмитентом до даты 
начала размещения Акций, договор, на основании 
которого осуществляется размещение Акций лицу, 
осуществляющему преимущественное право их 
приобретения, считается заключенным в дату начала 
размещения Акций.

В случае удовлетворения Заявления эмитент в 
течение 5 (пяти) дней с даты его поступления к 
Эмитенту направляет Регистратору передаточное 
распоряжение о зачислении соответствующего коли-
чества Акций на лицевой счет лица, осуществившего 
преимущественное право приобретения Акций (но-
минального держателя, осуществляющего учет прав 
такого лица на акции эмитента).

3. Срок, в течение которого Заявления должны 
поступить Эмитенту: 

Заявление должно быть получено Эмитентом в 
течение срока действия преимущественного права 
приобретения Акций, а именно: в течение 45 (со-
рок пять) дней с момента публикации настоящего 
Уведомления о преимущественном праве в перио-
дическом печатном издании Воронежской области 
в газете «Коммуна».

4. Порядок определения количества акций, которое 
вправе приобрести каждое лицо, имеющее преимуще-
ственное право их приобретения: 

Максимальное количество Акций, которое может 
приобрести лицо в порядке осуществления им пре-
имущественного права приобретения размещаемых 
Акций, пропорционально количеству имеющихся 
у него обыкновенных акций эмитента на дату, на 
которую составляется список лиц, имеющих преиму-
щественное право приобретения Акций, - 22.05.2012 
года по следующей формуле: 

К=Х*(338870/ 229150), где 
К- максимальное количество размещаемых Акций, 

которое может приобрести лицо, имеющее преиму-
щественное право приобретения Акций, 

Х- количество обыкновенных именных акций 
эмитента, принадлежащих лицу, имеющему преиму-
щественное право приобретения дополнительных 

Акций, на дату, на которую составляется список лиц, 
имеющих преимущественное право приобретения 
Акций - 22.05.2012 года

338870 штук - количество Акций настоящего до-
полнительного выпуска; 

229150 штук - общее количество размещенных 
именных обыкновенных акций эмитента. 

 Если в результате определения количества разме-
щаемых Акций, в пределах которого лицом, имеющим 
преимущественное право приобретения Акций, 
может быть осуществлено такое преимущественное 
право, образуется дробное число, такое лицо вправе 
приобрести часть размещаемой дополнительной 
Акции (дробную акцию), соответствующую дробной 
части образовавшегося числа. 

Дробная акция предоставляет акционеру - ее 
владельцу права, предоставляемые акцией соот-
ветствующей категории, в объеме, соответствующем 
части целой акции, которую она составляет. Дробные 
акции обращаются наравне с целыми акциями. Учет 
прав на дробные акции в системе ведения реестра на 
лицевых счетах зарегистрированных лиц осущест-
вляется без округления. 

 5. Порядок и условия оплаты акций лицами, осу-
ществляющими преимущественное право: 

Оплата приобретаемых акций осуществляется 
денежными средствами в рублях Российской Феде-
рации путем внесения наличных денежных средств 
в кассу ОАО «ГРАФСКОЕ» по адресу: 394080,  
г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Никитина, д. 149,  
с 9.00 до 12.00 с понедельника по пятницу, либо 
путем перечисления на расчетный счет Общества 
ОАО  «Графское»:

Полное фирменное наименование: Центрально-
Черноземный банк Сбербанка России г. Воронеж 
(Открытое акционерное общество).

Сокращенное фирменное наименование: Цент-
рально-Черноземный банк Сбербанка России г. Во- 
ронеж (ОАО).

Место нахождения: 394006, г. Воронеж, ул. 9 Янва- 
ря, 28.

Банковские реквизиты счетов, на которые должны 
перечисляться денежные средства, поступающие в 
оплату ценных бумаг: 

ИНН/КПП 3661001866/ 366101001.
Р/с  40702810713400108250. 
К/с  30101810600000000681.
БИК  042007681.
Форма безналичных расчетов: расчеты платежны-

ми поручениями
Срок оплаты ценных бумаг:
для акционеров, имеющих преимущественное 

право приобретения ценных бумаг дополнительного 
выпуска – в пределах срока действия преимуще-
ственного права;

для иных участников закрытой подписки, кроме 
лиц, имеющих преимущественное право, - в течение 
десяти дней после заключения договора купли-
продажи акций.

По вопросам, связанным с порядком осуществле-
ния преимущественного права приобретения акций, 
акционеры ОАО «ГРАФСКОЕ» могут обращаться  
по адресу г. Воронеж, п. Краснолесный, ул. Ники-
тина, д. 149.

Уведомление о возможности осуществления преимущественного права 
приобретения дополнительных акций ОАО «ГРАФСКОЕ». Внимание: торги!

Организатор торгов - ООО «ПЦ «Антикризис» (ОГРН 
1063667274934, ИНН 3664076443; место нахождения: 
394036, г. Воронеж, ул. Фр. Энгельса, д. 52, оф. 315) из-
вещает о том, что повторные торги по продаже доли в 
уставном капитале ООО «Соковые технологии», прошедшие 
03.07.2012г. признаны несостоявшимися по причине от-
сутствия заявок.

В связи с указанным извещаем о проведении торгов по-
средством публичного предложения по продаже имущества 
ООО «ВоронежПромХолдинг» (ОГРН 1073668013363, ИНН 
3663069669; место нахождения: 394076, г. Воронеж, ул. 
Черепанова, д. 1, офис 2), признанного несостоятельным 
(банкротом) Решением АС ВО от 14.07.10 г. по делу № А14-
17287/2009.

Торги состоятся 20.08.2012 г. с 11.00 на сайте http://
www.lot-online.ru (ОАО «Российский аукционный дом»).

Лот № 1: Доля в уставном капитале ООО «Соко-
вые технологии» (ОГРН 1097746100484, ИНН/КПП 
7705881897/366201001) в размере 100%.

Начальная цена – 4 130 100 руб. 00 коп. без учета НДС.

Величина последовательного снижения цены – 5% от на-
чальной цены, срок снижения – 1 день.

Размер задатка - 5% от начальной цены.

р/с № 40 702 810 400 030 000 902 в Филиале «Воронеж» 
АКБ «НРБанк» (ОАО), корсчет 30101810100000000767, БИК 
042007767.

Ознакомление с предметом торгов и правоустанавли-
вающими документами, получение договора о задатке - на 
указанном сайте и по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Ф. 
Энгельса, д. 52, оф. 401, в рабочие дни вторник и четверг с 
10.30 до 15.00, тел. (473) 229-41-36 или 8-920-211-41-36.

Конкурсный управляющий заключит договор купли-
продажи имущества должника с участником торгов, который 
первым представит в установленный срок заявку на участие 
в торгах, содержащую предложение о цене имущества долж-
ника, которая не ниже начальной цены продажи имущества 
должника, установленной для определенного периода про-
ведения торгов.

Продажа осуществляется на основании Закона о бан-
кротстве в соответствии с положением, утвержденным ре-
шением собрания кредиторов ООО «ВоронежПромХолдинг» 
от 30.03.2012 г: 

Почтовый адрес конкурсного управляющего: 394010,  
г. Воронеж-10, а/я 6, е-mail: 223624@mail.ru.

Также сообщаем, что торги, прошедшие 30.11.2011г. по 
продаже здания клуба (публикация в газете «Коммерсант»  
№ 36010005285 от 29.10.2011г.), признаны несостоявши-
мися по причине отсутствия заявок.

Цена - на момент публикации.
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уведомляет дольщиков 

о начале 
заселения 

жилого дома
поз. 4/1 в 11А мкр. СЖР 

(по окончании строительства 
присвоен адрес: 

г.Воронеж,  
ул. Владимира Невского,  

д. 32) 
с 10.07.2012 г.

реклама

Душевные болезни излечимы
здоровье | При Европейской клинике «Сиена-Мед» успешно действует Центр терапии мозга

Как живется этим людям? 
И чем им можно помочь? На 
эти вопросы ответила руково-
дитель Центра терапии мозга 
Европейской клиники «Сиена-
Мед» Людмила Куташова: 

- Наша психика очень мно-
гое может выдержать. Если 
же говорить о шизофрении и 
близких к ней расстройствах, 
во всех странах и во все времена 
ими заболевает один процент 
населения. Богатство, бед-
ность, образование, качество 
семейной жизни, социальные 
потрясения на эту ситуацию 
существенно не влияют, что 
подтверждено многочисленны-
ми исследованиями. 

Принято считать, что пси-
хические болезни неизлечимы. 
Но это в корне неверно. Пси-
хические болезни мало чем 
отличаются от физических. К 

примеру, есть масса людей, у 
которых зарубцевалась язва 
желудка, и они об этом не вспо-
минают. Ровно так же обстоит 
дело и с шизофренией. При 
приступообразном ее тече-
нии примерно у 30 процентов 
больных после первого и един-
ственного приступа наступает 
выздоровление. 

Многие считают психически 
больных людей неполноценны-
ми… и это тоже неверно. В наш 
Центр обращались сотни паци-
ентов, которые живут нормаль-
ной жизнью, хорошо учатся, 
работают, имеют великолепные 
семьи. Просто окружающие не 
знают, что они больны. 

Сегодня в России нет по-
нятия психиатрического учета, 
которое когда-то превращалось 
для человека в пожизненное 
клеймо. И больные люди без 
страха идут лечиться и получают 
помощь, в которой нуждаются.  

Специалисты Центра ока-
зывают помощь больным ши-
зофренией, эпилепсией, рассе-
янным склерозом, депрессией, 
неврозами и другими неорди-
нарными заболеваниями. Сюда 
обращаются люди с головной 
болью, шумом в ушах, голо-
вокружением, напряжением, 
проблемами, связанными с 
внутричерепным давлением, с 
травмами головы.

 Лечение психических рас-
стройств и заболеваний про-
изводится в Центре терапии 

мозга с использованием со-
временного диагностического 
оборудования, безопасных 
лекарственных препаратов и 
профессиональных методик, 
соответствующих последним 
достижениям в области пси-
хиатрии.

- Мы внимательно следим 
за всеми новшествами и раз-
работками в этой области и 
стараемся внедрять все луч-
шее, что было разработано 
отечественной и западной 
медициной, - говорит доктор 

Людмила Куташова. - С паци-
ентами работают специалисты, 
которые прошли многократ-
ные стажировки в ведущих 
клиниках Германии, Чехии 
и Италии. Помимо лекар-
ственных средств мы широко 
используются новейшие мето-
ды нейрофизиологии, нейро-
биоуправления, эклектичной 
терапии и методы функцио-
нального воздействия. Наши 
специалисты работают по 
известным реабилитацион-
ным программам, а также по 
авторским методикам, разра-
ботанным в клинике. 

Если у вас или ваших близ-
ких есть проблемы, обращай-
тесь в Центр терапии мозга 
- грамотно подобранная тера-
пия и реабилитация помогут 
существенно улучшить каче-
ство жизни. 

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Сайт в Интернете: 
www.sienamed.ru

Медики утверждают, что психическими заболеваниями 
на протяжении жизни болеют не менее четверти на-
селения, но большинство заболевших не обращаются 
к психиатру даже при наличии явных симптомов. Если 
допустить, что у каждого из них есть хотя бы три близ-
ких родственника, то получится, что в этот процесс 
вовлечены миллионы человек.

марина Калинина

Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

ПРИёМ ВЕдУт КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСты, КОтОРыЕ ПРЕдУПРЕдят О ВОЗМОЖНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

ФУтбОЛ КРИМИНАЛ

«Факел» в Новогорске
Хоть и говорил новоиспе-

ченный главный тренер «Фа-
кела» Сергей Савченков, что 
изменения в составе коман-
ды будут «минимальные и 
обусловленные лишь крайней 
необходимостью», слова уже 
начали расходиться с делом. 

Двух дней не прошло, а уже 
стало ясно, что приглашен-
ный защитник Зиновьев уедет 
домой, отправлены назад в 
«дубль» к Шипилову молодые 
и перспективные защитник 
Гайдин и нападающий Авра-
менко. Вернулся в команду 
метавшийся по клубам перво-
го дивизиона, хлопнувший, 

было, «факеловской» дверью 
Денисов, так нигде и не при-
строившийся. 

Травмированного вратаря 
Михаила Комарова, которому 
предстоит непростое лечение, 
а возможно, и операция, при-
зван заменить голкипер мо-
лодёжной команды «Динамо» 
(Москва) 22-летний Евгений 
Пузин. Привлекли к занятиям 
и бывшего полузащитника 
«Химок» Рината Мавлетдино-
ва (1988 г.р.), хорошо знакомо-
го Константину Сарсания по 
прежней работе.

Таким образом, на внеоче-
редных и ранее не планирован-
ных сборах в Новогорске, на 
спортивной базе московского 

«Динамо», тренируются 25 
футболистов. Дабы никого 
не обижать (все сильны, все 
равны), перечислим всех в 
алфавитном порядке.

Вратари: Асютин, Пузин, 
Терновский. 

Защитники: Гаврилов, Гер-
машов, Денисов, Житников, 
Колесников, Кудряшов, Ми-
халев. 

Полузащитники: Бураков, 
Герасименко, Гицелов, Ере-
меев, Кантонистов, Клопков, 
Лев, Мавлетдинов, Моисеенко, 
Фатеев, Хабаров. 

Нападающие: Аброскин, 
Богомолов, Кириленко, Сви-
стунов.

максим сКВорЦоВ

Смерть в начале жизни
Страшная трагедия произошла вечером 7 июля на улице 

Добролюбова в Воронеже. 
Сидевшая за рулем «Жигулей» 22-летняя девушка допу-

стила наезд на женщину с ребенком в детской коляске. Трех-
месячный ребенок от полученных травм скончался на месте. 
Установлено, что девушка-водитель находилась в состоянии 
алкогольного опьянения и потому не справилась с управлением 
автомобилем. Возбуждено уголовное дело.

Газовики-мошенники
В Воронеже лжегазовщики успели обмануть уже не одного 

жителя.
Очередной жертвой стала жительница Коминтерновского  

района. Представившись работниками Горгаза, двое мужчин 
попросили впустить их в квартиру якобы для проверки со-
стояния счётчиков. После осмотра заявили, что хозяйка должна 
заплатить за запах газа и старые плиты. Однако настоящей их 
целью было узнать, где пенсионерка хранит сбережения. Как 
только она отсчитала деньги, один из злоумышленников вы-
хватил из её рук кошелёк со всеми оставшимися накоплениями. 
В настоящее время ведётся розыск лжегазовщиков.

Константин ШОМАХОВ, Мария ЩЕГЛОВА.
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